

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



11.04.2024

Landeshauptstadt München koordiniert zentrales „City Parken“

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird in Zusammenarbeit mit dem Mobilitätsreferat gebeten, ein tragfähiges Konzept für ein zentrales „City Parken“ in den Parkhäusern innerhalb und entlang des Altstadttrings zu entwickeln und die Umsetzung zu begleiten. Hierdurch soll die Erreichbarkeit der Altstadt für Besucher und Kunden dauerhaft gewährleistet, die Auslastung der vorhandenen Parkhäuser nötigenfalls optimiert und den Gewerbetreibenden in der Altstadt ein bezahlbares Kontingent an Kundenparkplätzen geschaffen werden.

Begründung

Die Münchner Altstadt ist wichtiger Wirtschaftsstandort und kulturelles Zentrum der Landeshauptstadt München mit Besucherinnen und Besuchern aus München, dem Umland und der ganzen Welt. Um den Parkdruck zu reduzieren und Flächen im öffentlichen Straßenraum effizient zu nutzen sowie die Erreichbarkeit für Gäste zu erleichtern, sollen vorzugsweise die vorhandenen Parkhäuser und Tiefgaragen genutzt werden.

Gemeinsam mit den Parkhausbetreibern, den Gewerbetreibenden und der Verwaltung, soll daher ein System etabliert werden, bei dem in Abhängigkeit von einem bestimmten Mindestumsatz das Parken in möglichst allen Parkhäusern innerhalb und entlang der Altstadt kostenlos ist. Idealerweise wird dies mit einem einheitlichen Ticket- und Abrechnungssystem verbunden. Falls dies nicht möglich sein sollte, sind entsprechende Alternativen zu prüfen. Die Landeshauptstadt München übernimmt hierbei die Koordination.

Die Erreichbarkeit mit dem eigenen Auto fördert den Wirtschaftsstandort Altstadt, denn laut einer aktuellen Studie geben jene, die die Stadt mit dem Auto besuchen, doppelt so viel aus, wie jene, die mit dem ÖPNV zum Shopping kommen.

Gleichzeitig liegt der Anteil des Umweltverbunds (ÖPNV, Rad, Fußverkehr) bei den Besucherinnen und Besuchern der Altstadt bereits bei über 80 %.

Manuel Pretzl (Initiative)

Fraktionsvorsitzender

Veronika Mirlach

Stadträtin

Hans-Peter Mehling

Stadtrat

Hans Hammer

Stadtrat

Sebastian Schall

Stadtrat

Sabine Bär

Stadträtin